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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин провел очередную расширенную планерку 
Глава Таймыра Евгений Вершинин провел расширенную планерку, на которой был 

рассмотрен ряд рабочих вопросов. О работе за прошедший месяц и основных задачах, 
которые предстоит решить в ближайшее время, отчитались руководители структурных 
подразделений администраций района и города, федеральных и краевых силовых структур и 
ведомств. 

Об оперативной обстановке в городе и районе доложил заместитель главы района – 
начальник управления по делам ГО и ЧС администрации муниципального района Андрей 
Шопин. По его словам, в июне на территории муниципального района на водных объектах 
погибло четыре человека, из них продолжаются поиски троих человек. Евгений Вершинин 
поручил провести заседание комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций и обеспечению пожарной безопасности, где будут рассмотрены дополнительные 
меры по стабилизации обстановки с гибелью людей на воде. Кроме этого, согласно 
постановлению Правительства Красноярского края, на территории района введен особый 
противопожарный режим. 

О работах по подготовке объектов коммунальной инфраструктуры к новому 
отопительному периоду в городе Дудинке доложил исполняющий обязанности генерального 
директора АО «Таймырбыт» Иркин Джураев. В своем докладе он отметил, что согласно 
предварительным графикам, с 25 июля текущего года в заполярной столице планируется 
отключение горячего водоснабжения на 10-14 дней с целью проведения ремонтных работ на 
котельной. 

В свою очередь, Евгений Владимирович дал поручения своим заместителям взять на 
контроль работу по промывке сетей тепловодоснабжения города с проведением контрольных 
мероприятий по отбору воды и получению лабораторных заключений по качеству компонента 
на теплоноситель и холодную воду. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре пройдет Молодежный форум коренных малочисленных народов 
С 6 по 10 августа в Дудинке пройдет четвертый Молодежный форум коренных 

малочисленных народов Таймыра. К участию приглашают молодых людей от 18 до 35 лет. 
«Участниками могут стать как представители коренных малочисленных народов 

Таймыра, так и молодежные лидеры, не являющиеся таковыми, но занимающиеся вопросами 
реализации государственной, национальной и молодежной политики в Красноярском крае», – 
пояснили в пресс-службе администрации Таймыра.  

Для участия в форуме необходимо до 15 июля предоставить в электронном виде пакет 
документов, в который входят анкета, копия паспорта, фотография и ПЦР-тест (при 
необходимости), и направить его на электронную почту: molskmnt@mail.com. Участники, 
прошедшие отбор, получат персональное приглашение. 

Организатором форума выступает Ассоциация коренных народов Таймыра при 
поддержке «Норникеля». В программе предусмотрены панельные дискуссии и работа 
тематических площадок. Обсуждать будут, в частности, этнотуризм и сохранение культурных 
традиций. В прошлом году одной из тем форума была цифровизация. 

«Таймырский телеграф» 
 
«Газпром нефть» расширяет поисковый кластер на Таймыре. Таймырский полуостров 
отличает низкая изученность. При этом он находится недалеко от Северного морского пути, 
что открывает выходы как Востока, так и Запада 

Российские нефтяники исследуют Таймыр - самую северную материковую часть суши 
Евразийского континента. «Газпром нефть» получила лицензии на геологическое изучение 14 
участков. В компании отмечают, что новые активы станут частью перспективного 
геологоразведочного кластера, в состав которого уже входят 12 Западно-Таймырских 
участков. 
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Площадь новых лицензионных участков составляет около 6 тыс. кв. км. Программу 
первого этапа поисково-оценочных работ планируется подготовить в 2023 году. 

«Выход на полуостров Таймыр, который считается самой северной и малоизученной 
частью нашего континента, связан с рядом климатических, логистических и технологических 
вызовов, - отметил заместитель председателя правления «Газпром нефти» Вадим Яковлев. - 
Однако геологическая информация, которую мы в итоге получим, крайне ценна, поскольку 
позволит сделать выводы о перспективности всего этого гигантского региона. Уверен, что наш 
опыт и компетенции в освоении арктических запасов и добыче «трудной» нефти помогут 
правильно оценить потенциал этой неразведанной территории». 

Оператором геологоразведочных работ на Таймыре выступит «Газпромнефть-Гео». 
«Мы продолжаем геологическое изучение арктических территорий. У «Газпром нефти» 

уже есть опыт геологоразведки в экстремальных условиях полуострова Гыдан. Информация, 
которую мы там получили, позволит ускорить изучение новых перспективных территорий на 
Таймыре», - пояснил Юрий Масалкин, директор по геологоразведке и развитию ресурсной 
базы «Газпром нефти», генеральный директор «Газпромнефть-ГЕО». 

KP.RU 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Коммунальные службы готовятся к зиме 

Четвертого июля заместитель главы города Дудинки Андрей Санников провел 
совещание с руководителями ресурсоснабжающих и управляющей организаций, 
обслуживающих жилые дома Дудинки, на тему подготовки к новому отопительному сезону. В 
перечень мероприятий в рамках плана по подготовке к отопительному сезону 2022-2023 годов 
входят как работы на сетях, в том числе ремонты трубопроводов и запорной арматуры, так и 
заделка межпанельных швов, ремонты кровли и остекление оконных проемов — все то, что 
поможет сохранить тепло в многоквартирных домах Дудинки. 

Специалистами АО «НТЭК» производится комплекс ремонтных работ на 
котлоагрегатах, водоводах на озере Самсонкино и центральной насосной станции, 
теплотрассе от котельной № 7 до стройбазы. Кроме этого, полным ходом идут ремонтные 
работы по усилению конструкций нулевого цикла здания котельной № 7, ремонту внутренних 
помещений хлораторной озера Самсонкино, конструкций нулевого цикла ОВК и склада соли. 

Капитальный ремонт сетей тепловодоснабжения и электроснабжения, трубопроводов 
напорной канализации, замена трансформаторов, ремонт фундаментов на очистных 
сооружениях, в рамках подготовки объектов инженерной инфраструктуры к отопительному 
сезону 2022-2023 годов осуществят специалисты АО «Таймырбыт». 

В рамках плана подготовки жилищного фонда, ООО «Дудинская управляющая 
компания» производит комплекс работ по ремонту общедомового имущества собственников 
жилых помещений в многоквартирных домах. Проводятся работы по ревизии запорной 
арматуры в жилфонде и опрессовка трубопроводов отопления. В ближайшее время 
подрядчик организации будет готов приступить к утеплению межпанельных швов и кровель, 
определенных к ремонту в текущий период. 

Кроме этого, ресурсоснабжающие организации озвучили предполагаемую дату 
отключения горячего водоснабжения для проведения ежегодных профилактических работ. 
Остановка котельной запланирована на 25 июля. Ориентировочный период отсутствия 
теплоресурса — 14 дней. 
 
Региональный фонд капитального ремонта поделился планом на ближайшие три года 

Ознакомиться с информацией о краткосрочном плане капитального ремонта на 2023 — 
2025 годы можно на официальном сайте Регионального фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов. Она размещена в разделе «Собственникам/Краткосрочные 
планы/Краткосрочный план на 2023 — 2025 годы». Там же можно ознакомиться с 
Постановлением Правительства Красноярского края № 479-п от 31.05.2022, а также 
информацией о каждом доме, включенном в краткосрочный план следующего периода. 
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Исходя из этой информации, в течение трех лет еще в десяти многоквартирных 
домах Дудинки запланировано проведение работ по замене лифтового оборудования. В 
настоящее время собственникам помещений Почтой России и в электронном формате 
направляются соответствующие уведомления. Предложение о планируемом виде ремонта 
необходимо утвердить либо заменить на другой. 

Региональный фонд капитального ремонта обращается к собственникам с просьбой 
провести общие собрания собственников сразу после получения уведомлений. Это даст 
возможность приступить к организации процедур по выбору подрядчиков для выполнения 
капитального ремонта в домах. 
 
Горожан призывают беречь общее имущество 

Администрация города Дудинки продолжает фиксировать последствия вандализма, 
наносящего урон общегородскому имуществу. Так, на территории недавно открытого, но все 
еще находящегося в процессе обустройства общественного пространства «Сквер 
Авиаторов», неустановленными лицами было повреждено покрытие сцены. Террасная доска, 
которой обшит объект благоустройства, проломлена в нескольких местах. 

Это не единичный случай варварского отношения к объектам благоустройства города. 
На открытом в прошлом году общественном пространстве в районе Щорса, 9 уже не хватает 
конструктивных элементов детской площадки, повреждены скамейки, вырваны саженцы 
деревьев, испорчено покрытие арт-объекта «Смайл». 

Теннисные столы на спортивной площадке «Полюс спорта» используются для чего 
угодно, но только не для занятий настольным теннисом, уличные тренажеры приходилось 
дважды восстанавливать. 

Очень часто объекты изрисовываются, используются не по назначению, к элементам 
конструкций применяются грубая сила и различные подручные средства. Поскольку часто 
найти того, кто причинил ущерб городскому имуществу, не удается, восстановление 
поврежденных конструкций производится за счет городского бюджета. 

Чтобы общественные пространства Дудинки имели достойный вид, а также 
обеспечивали должную безопасность в процессе эксплуатации, горожанам следует пресекать 
попытки вандализма по отношению к объекту городского благоустройства, воспитывать в 
детях культуру бережного отношения не только к личным, но и общественным вещам. 

Администрация города Дудинки также призывает горожан и гостей города не оставаться 
безучастными свидетелями, а обращаться в правоохранительные органы в целях задержания 
вандала и принятия к нему мер воздействия. 

 
Автобус первого маршрута будет ходить до остановки «Рыбозавод» 

Муниципальное предприятие «Пассажиравтотранс» информирует жителей и гостей 
Дудинки, что по субботам, начиная с 9 июля текущего года, движение автобусов городского 
маршрута № 1 будет осуществляться до остановки «Рыбозавод». 

Автобусы будут следовать с остановками: «19 пикет — ТАПСУ — НЕНГРЭ — СМУ — ул. 
Щорса, 39 — д/с „Умка“ — ул. Щорса, 16 — магазин „Весна“ — КДЦ „Арктика“ — ЗАГС — РКЦ 
— ул. Рабочая, 1 — Нефтебаза — Рыбозавод» и обратно. От остановки «19 пикет» автобус 
будет отправляться 8:30, 12:00, 13:00, 15:00 и 18:00. От «Рыбозавода» в сторону города — в 
8:56, 12:26, 13:26, 15:26 и 18:26. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Александр Усс и Владимир Потанин обсудили реновацию Норильска 

В Норильске продолжаются мероприятия в рамках комплексного плана социально-
экономического развития Норильска до 2035 года. Накануне в Москве губернатор 
Красноярского края Александр Усс и президент «Норникеля» Владимир Потанин обсудили 
реализацию программы по реновации жилищного фонда города. 
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В настоящее время в Норильске решается вопрос сноса ветхого жилья. 
Полностью расселены три жилых дома, получено положительное заключение госэкспертизы 
на строительство двух 9-этажных жилых домов, ведутся изыскания по ряду объектов. 

В целом проект реновации предусматривает снос 45 аварийных и ветхих строений, 
строительство около 100 жилых домов, двух детсадов, школы и поликлиники, реконструкцию 
трех домов сталинского периода, а также капремонт здания центра соцобслуживания 
граждан. Большое внимание будет уделено благоустройству дворов и общественных 
территорий, формированию современной комфортной городской среды. 

Также стороны обсудили планы компании по реализации в крае крупных инвестпроектов 
с учетом текущей экономической ситуации – в том числе «Серного проекта» и «Южного 
кластера», входящего в КИП «Енисейская Сибирь». 

Кроме того, одной из тем встречи стало действие соглашений, заключенных 
«Норникелем» с Красноярским краем и предприятиями, действующими на территории 
региона. 

Напомним, в феврале 2021 года между Министерством по развитию Дальнего Востока и 
Арктики, Красноярским краем, Норильском и «Норникелем» было подписано соглашение о 
реализации комплексного плана социально-экономического развития Норильска до 2035 года. 

На развитие северного города будет направлено 120 млрд рублей. Из них 24 млрд руб. 
— из средств федерального бюджета, 14,8 млрд руб. — из средств консолидированного 
бюджета Красноярского края и 81,3 млрд руб. — из средств «Норникеля». Кроме этого 
компания дополнительно выделяет 150 млрд. рублей. 

НИА-Красноярск 
 

Владимир Потанин дал согласие на обсуждение слияния компании с «РУСАЛом» 
Президент «Норникеля» Владимир Потанин рассказал в интервью РБК о том, что 

получил от «РУСАЛа» предложение вновь обсудить слияние компаний. ГМК подтвердила 
готовность начать процесс обсуждения, стороны находятся в диалоге. 

«Последнее предложение, которое мы получили от нового руководства UC Rusal, – 
обсудить слияние между «Норникелем» и UC Rusal как альтернативу продления соглашения. 
Нами была переосмыслена [идея об объединении]. Я […] направил письмо, в котором 
подтвердил наше согласие на начало процесса обсуждения слияния с UC Rusal. Потому что 
это позволяет создать национального чемпиона», – высказался Владимир Потанин. 

Глава «Норникеля» также добавил, что ранее отношение к такого рода слияниям было 
отрицательным, «поскольку [мы] не видели и не видим по-прежнему каких-либо 
производственных синергий». Однако сейчас появились другие факторы: слияние такого рода 
позволит диверсифицировать акционерную базу и повысить стабильность при введении 
санкций. Дополнительным фактором также является зеленая повестка и устойчивость. 

Потанин добавил, что соглашение между основными акционерами Норникеля 
заканчивается в этом году, а решение по дивидендам традиционно будет обсуждаться и 
приниматься осенью. Тем не менее выплат в том объеме, к которому инвесторы привыкли за 
последнее время, не будет ни в 2022 году, ни предположительно в 2023-м. По его словам, в 
нынешней ситуации приоритетом являются поддержание непрерывности производства и 
выполнение обязательств перед работниками, государством и партнерами. 

«Поэтому я считаю, что настало время переходить к нормальному корпоративному 
управлению с 2023 года, на которое мы и планируем перейти. Думаю, что это будет в 
интересах всех акционеров», – заявил Владимир Потанин. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
После волны «минирований» в Красноярском крае возбудили почти 200 уголовных дел 

В Красноярском крае с начала года в полицию поступило 340 сообщений о минировании 
11 699 различных объектов, а также 13 — о минировании самолетов и 3 — об опасных 
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объектах в железнодорожных составах. По фактам этих сообщений возбудили 197 
уголовных дел. 

Такую статистику озвучил начальник ГУ МВД региона Александр Речицкий на пресс-
конференции по итогам работы краевой полиции за 6 месяцев 2022 года. 

Он уточнил, что за это время полицейские эвакуировали 387 224 человека и проверили 
39 904 объекта. В 1 424 случаях использовали кинологов с служебно-розыскными собаками. 
Всего для поверки и эвакуации задействовали 8 530 сотрудников полиции. 

Напомним, массовые сообщения о минировании красноярских торговых центров, школ, 
детских садов, судов и других объектов приходят с конца прошлого года. Ни одно из них не 
подтвердилось. 

newslab 
В Красноярском крае на 3,2 % снизилось количество преступлений 

В Красноярском крае за первую половину 2022 года на 3,2 % снизилось количество 
преступлений. Об этом во время пресс-конференции рассказал глава управления МВД 
России по региону Александр Речицкий. 

Всего с начала года органы МВД зарегистрировали в Красноярском крае 22 806 
преступлений. Каждое третье происшествие в инициативном порядке выявили сотрудники 
полиции. 

При этом количество тяжких и особо тяжких нарушений закона сократилось на 10,7 %. 
Меньше совершено убийств, фактов умышленного причинения тяжкого вреда здоровью, 
грабежей, краж, хищений автотранспорта и его угонов. Наблюдается также снижение на 14,9 
% преступлений, совершаемых с использованием информационно-телекоммуникационных 
технологий. 

Раскрываемость преступлений в отчетном периоде составила 58,8 %. При этом по 
тяжким статьям против личности расследовать получается почти 100 % происшествий. 
Например, раскрываемость разбойных нападений составила более 95 %, а убийств и 
изнасилований — 100 %. 

Кроме «свежих» преступлений, сотрудники полиции работают и над происшествиями 
прошлых лет. За полгода удалось раскрыть 723 подобных дел, включая 192 — тяжких и особо 
тяжких. 

«Из общего количества преступлений в крае больше всего совершается краж, 
преступлений против личности и мошенничеств. По половому признаку большая часть всех 
криминальных деяний — 82,1% приходится на мужчин и 17,9% — на женщин. По возрастной 
категории 60,5% совершают лица в возрасте от 30 до 49 лет», — рассказал начальник ГУ 
МВД России по Красноярскому краю. 

newslab 
 
Красноярский край прибавил в туристах. Спрос на туристические продукты региона за 
прошлый год вырос на треть. 

За 2021 год Красноярский край посетило почти 900 тыс. туристов, что на треть больше, 
чем годом ранее. Такие данные приводит «Вестник АТОР», со ссылкой на правительство 
региона. Уверенный рост количества путешественников виден и в этом году», — цитирует 
издание источник. 

По мнению директора Ассоциации туроператоров России, (АТОР) Майи Ломидзе, 
Красноярский край, с точки зрения продвижения, наличия интересных туристических локаций 
и инфраструктуры, имеет все возможности войти в число регионов, которые в этом году 
побьют рекорды посещаемости туристами. 

По нашим прогнозам, если существующие тренды во внутреннем туризме и 
авиаперевозках сохранятся, спрос на Красноярский край продолжит расти, а календарные 
рамки сезона, возможно, даже несколько расширятся по сравнению с тем, что было ранее», 
— говорит она. 

Также эксперты отмечают активно развивающуюся в крае инфраструктуру размещения 
туристов — на сегодня в регионе работает 208 сертифицированных отелей и 458 других 
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объектов размещения (гостевых домов, турбаз и пр.), больше 150 санаториев, лагерей 
и баз отдыха. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Выручка, пшеница, сахар: встреча Путина с Сергеевым 
Президент России Владимир Путин на встрече с руководителем Объединенной зерновой 

компании Дмитрием Сергеевым заявил, что выручка ОЗК за прошлый год выросла на 62% и 
составила более 100 миллиардов рублей. 

Глава страны отметил, что предприятие, контрольным пакетом акций которого владеет 
государство, является крупнейшим в своей сфере деятельности и имеет большую 
инвестиционную программу. 

Сергеев в свою очередь сообщил, что в этом году Минсельхоз планирует закупить в 
интервенционный фонд 1 миллион тонн пшеницы и 90 тысяч тонн сахара, а к 2024 году эти 
объемы должны быть увеличены до 3 миллионов и 250 тысяч тонн соответственно, передает 
"Интерфакс". 

АО "ОЗК" – государственный агент по проведению закупочных и товарных интервенций и 
обеспечению сохранности зерна федерального интервенционного фонда. 

Вести 
 

Путин изменил правила игры на мировом рынке продажей пшеницы только за рубли  
Как сообщает URA.RU со ссылкой на экспертное мнение, организация Национальной 

товарной бирже, где продажи будут осуществляться за рубли, изменит правила игры на 
мировом рынке. Такое решение президента РФ Владимира Путина, по мнению экспертов, 
позволит России защитить отечественного товаропроизводителя от внешнего экономического 
давления и оказывать влияние на мировые цены. Такая площадка не даст возможности 
каким-то заинтересованным лицам блокировать, препятствовать или диктовать нам условия. 
Теперь Россия продает сама собственную продукцию, а не пользуюется чужими площадками 
Кроме того, биржа позволяет российским производителям зерна работать напрямую со 
странами-импортерами, исключив посредничество международных трейдеров, что более 
выгодно для импортеров. На Национальной товарной бирже Россия сможет устанавливать 
собственные биржевые индексы. По мнению главного экономиста Института фондового 
рынка и управления Михаила Беляева, биржевые индексы помогут товаропроизводителям 
получать информацию про цены на их продукцию в ближайшем будущем. Кроме возможности 
отечественным товаропроизводителям безопасно вести торговлю, Национальная товарная 
биржа позволяет привлекать внешние капиталы на российский рынок и укреплять позиции 
российского рубля. 

fbm.ru 
 

Законопроект, запрещающий проводить митинги возле зданий органов власти принят в 
I чтении 

Госдума на пленарном заседании проголосовала в первом чтении за введение запрета 
на проведение митингов, шествий и демонстраций на территории вокзалов, аэропортов, 
образовательных организаций, а также в местах, прилегающих к зданиям органов публичной 
власти. Соответствующая норма содержится в принятом депутатами в первом чтении 
законопроекте о совершенствовании регулирования статуса иноагента. 

Инициативой предлагается отнести к местам, в которых проведение митингов, шествий, 
собраний и демонстраций запрещается, здания и территории речных, морских, 
железнодорожных, автомобильных вокзалов и станций, аэропортов, морских и речных портов, 
пристаней. Также эта норма может распространиться на здания и территории 
образовательных и медицинских организаций, организаций социальной защиты населения, 
на детские и спортивные площадки. 
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Кроме того, запретить проведение таких публичных мероприятий предлагается в 
зданиях органов публичной власти, а также на территории, "непосредственно прилегающей к 
таким зданиям". 

Запрет на проведение митингов может распространиться и на культовые помещения, 
здания и сооружения, а также на земельные участки, где они расположены.  

ТАСС 
 

Почти 70% россиян не понимают содержание квитанций ЖКХ 
Основная причина роста долгов за жилищно-коммунальные услуги - низкий уровень 

ЖКХ-грамотности населения. К такому выводу пришли специалисты компании "Домиленд" по 
результатам опроса населения. 

Только 33% опрошенных ответили, что разбираются в каждой строке, самостоятельно 
снимают показания и сверяют данные. Более четверти (27%) не вникают в детали и 
подключают автоплатеж. 16% опрошенных вообще не понимают, откуда берутся суммы, а 
13% даже никогда не видели квитанции и считают, что не их дело заниматься вопросами 
ЖКХ. 11% могут проконтролировать лишь отдельные значения. 

Менее трети россиян, 29%, контролируют платежи до копейки, остальная часть 
опрошенных в разной степени не осведомлена о том, за что платит и как формируется сумма. 
При этом 25% опрошенных вообще не вникают в эти вопросы, считая, что вряд ли смогут на 
что-то повлиять. 28% знают, что оплачивают часть услуг или сервисов, которые не 
используют. 11% не понимают, как сформирована цена по 1-2 позициям, а 7% разбираются в 
лишь в половине платежей и платят по общим тарифам с переплатой. 

Что касается способа оплаты начислений за жилищно-коммунальные услуги, то чаще 
всего россияне предпочитают кассы поставщика услуг, так ответило 32% респондентов, на 
втором месте по популярности личный кабинет или приложение банка (26%), замыкают 
тройку лидеров почтовые отделения, где платежи совершают порядка 16% респондентов. 
Далее с небольшим отставанием друг от друга следуют госуслуги (11%), терминал или 
банкомат (9%) и личный кабинет УК и поставщика услуг (6%). 

Пока почти половина респондентов считает, что даже такое простое решение, как 
мобильное приложение для общения с УК и оплаты услуг ЖКХ - это сложно, лучше все 
делать лично, отмечает директор бизнес-линии ЖКХ "Домиленд" Татьяна Волчкова. 

 "Российская газета" 
 
Прирост индекса платы за ЖКУ стал максимальным с 2015 года 

В этом году средний взвешенный базовый индекс роста платы за коммунальные услуги 
впервые за 3 года увеличился, составив, по расчетам Института проблем естественных 
монополий (ИПЕМ), 4,55%. Это на 0,55% выше, чем годом ранее. В 44 из 85 регионов РФ 
индекс этого года превысил уровень 2021 г., в 30 сохранился на прежнем уровне и только в 11 
субъектах - снизился. Таким образом, пишет "Коммерсант", прирост индекса платы оказался 
максимальным с 2015 года, когда начала действовать система, предполагающая закрепление 
базового индекса и допустимого роста тарифов на федеральном уровне с установлением 
окончательных индексов регионами для муниципалитетов. 

Впрочем, отмечают в ИПЕМ, рост индексов продолжает сильно отставать от инфляции - 
с учетом ее прогнозных значений на уровне 17% по итогам года разрыв может достигнуть 
12%. Это может стать худшим результатом с 2015 года. 

В целом окончательные индексы платы за ЖКХ, которые устанавливаются регионами 
для муниципалитетов, были в диапазоне от 3% до 17%, то есть "не принимают чрезвычайно 
высоких значений", отмечают в ИПЕМ. При их формировании, говорится в исследовании, 
сохраняется практика превышения нормативных значений - порой даже сверх допустимых 
отклонений. 

Финмаркет 
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В России выросло число детских суицидов 
За последние три года в России число попыток суицида среди несовершеннолетних 

выросло почти на 13% и составило 3 675. Число повторны попыток увеличилось на 92,5% (до 
показателей в 362 случая). Об этом сообщила в своём докладе уполномоченный по правам 
ребёнка Мария Львова-Белова, данные приводит РБК. 

Омбудсмен привела информацию СК РФ, согласно которой в 2021 году число детских 
самоубийств возросло на 37,4% по сравнению с 2020 годом и составило 753 случая. Росстат 
в свою очередь говорит о 311 суицидах среди детей в 2020 году и 372 в 2019 году. За 2021 
год данных службы нет. 

По словам Львовой-Беловой, разрозненные данные мешают установить точное число 
подобных случаев. Она подчеркнула, что данные СК являются более полными, поскольку 
учитывают в том числе факты суицидов, установленные в ходе расследования, а не только 
объявленные ан основании первичных медицинских свидетельств. 

Кроме того, в Генпрокуратуре на основе анализа 30 субъектов РФ отметили рост числа 
детей с суицидальным поведением, имеющих психические заболевания. В 2021 году таковых 
было выявлено 882 человек, в 2020 — 635. 

Данные о числе попыток суицида предоставили 85 российских регионов по просьбе 
детского омбудсмена. В федеральной статистике такой учёт в настоящее время не ведётся. 
По словам Львовой-Беловой она предлагала минздраву дополнить таким пунктмо комплекс 
профилактических мер, однако в ведомстве подобное посчитали «преждевременным», 
указывается в докладе. 

News.ru 
 

Рубль начал стремительно падать: товары опять подорожают. Экономисты объяснили 
происходящее 

Доллар уже 63 рубля на Мосбирже, евро 65. Российская валюта слабеет впечатляющими 
темпами. И вот вопрос: будет ли этот наметившийся разворот курса разгонять инфляцию, 
которая до последнего времени не росла в том числе и благодаря крепкому рублю? Вообще, 
насколько сегодня, в принципиально новых макроэкономических и геополитических реалиях, 
инфляция и курс рубля взаимосвязаны? 

Прежде было так: когда рубль обваливался, цены в магазинах достаточно быстро шли 
вверх. И это была закономерность, диктуемая рынком. Но весной 2022 года на самом 
потребительском рынке стали происходить тектонические сдвиги. Прежде всего образовался 
гигантский дисбаланс между импортом и экспортом: первый скукожился, второй вспух как на 
дрожжах. Аналогичная диспропорция возникла между спросом и предложением внутри 
страны. 

В штатных, дофевральских условиях было так: резкое (на 10–15 рублей) ослабление 
курса российской валюты неминуемо, и с большим или меньшим временным лагом оно 
переносилось на внутренние цены. «Сегодня все иначе, — рассуждает ведущий эксперт 
Центра политических технологий Никита Масленников. — Когда в начале марта рубль упал 
до отметки в 120 за доллар и 130 за евро, Центробанк нейтрализовал это повышением ставки 
до 20% годовых и введением жестких валютных ограничений. Соответственно, внутренние 
цены пострадали не так сильно. А сейчас рынки подстраиваются под тот курс рубля (60–65 за 
доллар), который многими рассматривается как равновесный, то есть наиболее удобный для 
экономики. Следующим этапом может оказаться коридор в 70–75 за доллар, но это 
перспектива августа–сентября». 

«Между тем проинфляционных факторов хватает, — продолжает Масленников. — Один 
из них будет усиливаться летом, по мере восстановления импорта. Новые поставки будут 
дороже старых: во-первых, из-за усложнения транспортно-логистических маршрутов, во-
вторых, поставщики закладывают в свои отпускные цены риски попадания под вторичные 
санкции. Не забудем и про нашу сезонную плодоовощную продукцию: в августе–сентябре она 
традиционно перестает дешеветь. То июньское явление, которое Минэкономразвития 
поспешило назвать дефляционным трендом, обусловлено текущими ценами на овощи и 
фрукты». 
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«Укрепление иностранной валюты традиционно влияет на инфляцию в России, 
поскольку практически все отрасли зависят от иностранных комплектующих, сырья, 
материалов и технологий, — говорит ведущий аналитик Bitzlato Алексей Михайлов. — 
Сильный доллар и глобальная инфляция (когда растут цены в долларах и евро в других 
государствах мира) однозначно приведут к очередному ценовому всплеску внутри нашей 
страны: увеличатся затраты производителей на приобретение необходимого им импорта, а 
значит, подорожают многие товары, продукты питания, медикаменты, автомобили». 

По словам Михайлова, в зоне риска находятся все сектора экономики. Например, 
импортозависимость в нефтепереработке составляет более 70% (оборудование), в АПК по 
отдельным позициям — от 50% до 80% (в основном это касается семян и инкубационных 
яиц), в обрабатывающей, пищевой промышленности — от 25% до 50% (технологические 
линии, различные консерванты, пальмовое масло, упаковка). Так что уже осенью апрельский 
уровень инфляции в 18% может быть превышен. 

«Учитывая, что заместить импорт нечем, а логистические цепочки восстанавливаются 
медленно, дорожать будут все товары, — резюмирует финансовый аналитик BitRiver 
Владислав Антонов. — В инфляционной модели цены всегда растут быстрее, чем снижаются. 
Они никогда не возвращаются к прежним уровням и после небольшого отката возобновляют 
рост». 

МК 
 
Последнее российское предупреждение. Отвечая на агрессивные действия из-за 
рубежа, власти предпочитают сотрясение воздуха честному разговору с обществом 

Внешнеполитическая риторика последних месяцев, сложившаяся в ответ на агрессивные 
действия против России, полна угроз и ультиматумов. Между тем они уже довольно 
продолжительное время остаются пустым сотрясением воздуха. Кажется, их авторы сами не 
понимают необходимости сокращения дистанции между словом и делом – ведь затянувшаяся 
пауза чем дальше, тем больше выставляет их, как и государство в целом, скорее в комичном, 
чем в грозном свете. 

Блокада Калининградской области Литвой продолжается с 18 июня. В первые же ее дни 
официальный представитель МИД РФ Мария Захарова расценила действия прибалтийского 
государства как «открыто враждебные» и пообещала, что «ответные действия будут 
неизбежными». А секретарь Совета безопасности РФ Николай Патрушев отмечал: «На 
подобные враждебные действия Россия, безусловно, отреагирует. Последствия окажут 
серьезное негативное влияние на население Литвы». Как выяснилось, Россия на самом деле 
великодушно согласилась подождать до конца текущей недели в надежде, что 
евробюрократы, согласуя очередные антироссийские санкционные пакеты, пропишут 
исключение для Калининградской области. По словам губернатора Антона Алиханова, если 
этого не произойдет – вот тогда он будет «предлагать политическому руководству принимать 
ответные меры». 

Классический пример – ставшее уже мемом выражение «удар по центрам принятия 
решений», которое применяется постоянно при комментировании возможного ответа на 
очередные украинские атаки российской территории. Его бесчисленное множество раз 
слышали от чиновников, политиков, экспертов начиная с 13 апреля, когда эту формулировку 
впервые применил официальный представитель Минобороны Игорь Конашенков. Украинские 
атаки с тех пор вот уже три месяца продолжаются, а ударов про которые было бы сказано, 
что они нанесены именно по тем самым центрам, не последовало. И само выражение стало 
синонимом фразеологизма «последнее китайское предупреждение»: сотнями столь же 
беззубых протестов против нарушения своей границы КНР заваливала США полвека назад. 

Понятно, что сейчас и в обществе, и во власти существует запрос на «мачистское» 
поведение или хотя бы риторику. В том числе в отношении американских сателлитов, 
которые, прикрываясь НАТО, делают Москве щелчок по носу. Есть желание дать сдачи, 
показать себя противником, способным отвечать Западу ударом на удар. И этот запрос, 
конечно, не ослабнет. Так же как и внешнее давление на российские красные линии, которое 
будет только усиливаться. 
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Другое дело – насколько реалистичен этот запрос. Поскольку никаких действий 
вслед за угрожающими заявлениями не следует, можно рискнуть предположить, что Москва, 
возможно, и не планирует ответное обострение. Это худший из гипотетических вариантов. 
Никто не будет всерьез воспринимать исходящие от нее угрозы, если они не подкреплены 
делами. 

В таких неоднозначных случаях особенно важно честно разговаривать с обществом. 
Сейчас многие накинулись на губернатора Белгородской области Вячеслава Гладкова. 
Напомним, после обстрела регионального центра на встрече с его жителями в ответ на их 
вопрос, как горожанам теперь спать спокойно, он ответил: «Никак. Все, что зависит от меня, 
моих оперативных служб, мы сделали, делаем и будем делать… То, что сейчас случилось, 
это, конечно, крайне сложная ситуация. Сказать о том, что больше подобного никогда не 
будет, я вам не могу». 

Гладков, конечно, совсем не Черчилль. «Кровь, слезы и пот» в его исполнении выглядят 
как-то почти безнадежно – особенно без обещания «победы любой ценой». Но он по крайней 
мере был искренен. Именно такой честности, а не бравых заявлений, сейчас остро не 
хватает.   

«Независимая газета» 
6. Разное 

 
Почему русские испытывают испанский стыд за Запад 

Заявления самых что ни на есть официальных лиц Запада уже давно стали у нас 
любимым источником мемов, но в последние месяцы стало твориться что-то совсем уж 
невообразимое. Испанский стыд – то бишь чувство неловкости за другого человека – стал 
практически постоянным при отслеживании публичных высказываний Байдена, Шольца, 
Макрона и далее по списку. 

Поводы те дают практически в ежедневном режиме. Вон в коммюнике по итогам своего 
саммита «Большая семерка» призвала Китай оказать давление на Россию с целью 
прекращения «военной агрессии». И, как будто этого мало, в том же документе «Семерка» 
наехала на Пекин из-за Гонконга, Тибета и Синьцзяня. И ведь авторов ничего не смущает в 
этой конструкции. 

Европа на полном серьезе обсуждает планы установления предельных цен на 
энергоносители – причем уже не только российские, а вообще. А то как-то слишком дорого, по 
их мнению, теперь получается. Причем эти идеи озвучиваются на самом высоком уровне, 
особенно Макрон усердствует. То есть мы наблюдаем буквальную иллюстрацию старого 
армейского анекдота про «поезд, стой, раз-два». Кто-то в Сети сравнил это с алкоголиком, 
требующим в магазине установить предельную цену на водку. А им нормально. 

Штаты далеко не ушли. Уже давно стало понятно, что не работает придуманная в недрах 
Белого дома концепция «путинского подорожания». Уже сколько опросов показывают, что не 
верят в нее американцы, не верят – наоборот, она их все сильнее раздражает. Но 
администрация Байдена продолжает упорно ее запихивать в глотку американского общества, 
как будто надеясь, что количество перерастет в качество. Впрочем, именно на это они на 
самом деле и рассчитывают. 

Примеры можно приводить очень долго. Практически каждый день приносит новые 
перлы, но все они свидетельствуют о довольно странных отношениях западных элит с 
реальностью. Складывается впечатление, что те совершенно искренне убеждены, что 
действительность должна приходить в соответствие с их пожеланиями по мановению руки. 

Одна из причин такого положения вещей очевидна: на протяжении трех десятилетий 
Запад, будучи глобальным гегемоном, нередко добивался своего минимальными усилиями, 
затратами и издержками. Одного его слова зачастую было достаточно, чтобы (почти) весь 
остальной мир начинал поддерживать высказанную им идею, выполнять его распоряжения и 
следовать в его фарватере.  

В то же время, представляется, что это только часть разгадки феномена утраты Западом 
чувства реальности. Не менее, а, может быть, даже более важным является то, какие 
изменения претерпела идеологическая сфера как таковая. 
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Большую часть своей истории человечество жило в крайне медленно 
менявшемся мире. Установленные некогда правила были незыблемыми на протяжении 
столетий, а иногда и тысячелетий. И буквально за какую-то пару веков все изменилось 
радикально. Дело не только в том, что мир стал стремительно меняться, главное – он стал 
меняться под воздействием идей. 

Где-то у кого-то рождалась мысль – о правах женщин, о недопустимости рабства, о 
необходимости всеобщего образования или социальных гарантий, о чем угодно. Идей были 
сотни и тысячи. Они захватывали умы миллионов – и результатом стала молниеносная по 
историческим меркам трансформация человеческого общества. 

Стало очевидным, что идеи, порождения человеческого разума, способны менять мир – 
и быстро, причем не только в технической сфере, но и в куда более тонких материях типа 
социальных структур, морали и норм поведения.   

В XX веке было предпринято множество попыток поставить этот феномен на службу 
государству. У нашей страны в этом смысле свой весьма незаурядный опыт. 

Но без сомнения наибольших успехов в данной области добился Запад. Скрестив 
идеологию с маркетингом, он создал политтехнологическую машину, инструмент мягкой силы, 
которая десятилетиями демонстрировала феноменальную эффективность – причем как на 
международной арене, так и внутри самих западных стран. 

В общем, ничего удивительного, что некоторые – и в первую очередь сами западные 
элиты – уверовали, что данная машина является не просто безотказной, а действительно 
способна трансформировать людей и мир любым образом, который только придет в голову. 

Несколько лет назад в Рунете получил распространение текст одного американского 
инженера, который на конкретном примере рассказал, как утрачиваются компетенции в 
сложных технических сферах. В его случае речь шла о некоем заводе, построенном около 
полувека назад и который все это время успешно выпускал продукцию. Но потом встал 
вопрос о его модернизации – и тут-то выяснилось, что нынешнее поколение сотрудников не 
знает, как этот завод устроен и работает. Нет, они в курсе, какие кнопки надо нажимать, какие 
рычаги давить и какие материалы в какие резервуары заливать, чтобы продукция продолжала 
изготавливаться. Но глубинное устройство предприятия им неизвестно, документации же 
практически не сохранилось. 

А у айтишников есть понятие легаси-код: код, который был получен в наследство (legacy) 
от предыдущих команд разработчиков – он работает, но неизвестно как. В результате 
вмешательство в его функционирование, попытки дополнить, переделать, улучшить могут 
привести вовсе не к тем последствиям, что предполагается. 

Что-то подобное произошло с идеологическо-политтехнологической машиной Запада. 
Полбеды, что ее ныне используют люди, не имеющие глубинного понимания о том, как 

она устроена, и использующие ее на уровне нажимания кнопок согласно мануалу и 
собственному представлению о прекрасном. Так еще и профессиональный уровень этих 
людей вызывает большие вопросы, учитывая, что зачастую их отбор идет по принципу 
принадлежности к угнетаемым меньшинствам (будь то расовые или сексуальные) и прочим 
факторам, не имеющим отношения к квалификации. Что, к слову сказать, стало прямым 
следствием эксплуатации этой машины именно таким образом. 

Сбоить эта чудо-машина начала уже давно. Теперь же ее провалы стали обыденностью 
– в первую очередь в мировой политике. Хотя и во внутренней политике западных стран 
проблемы нарастают быстро. 

Но западные элиты, превратившиеся из специалистов в жрецов, которые механически, 
без понимания сути, используют доставшееся им в наследство творение более продвинутой 
цивилизации, продолжают жать на знакомые рычаги и кнопки, в надежде, что привычные 
ритуалы заставят ее функционировать как прежде. 

Вот только формула «Горшочек, вари!» работает все хуже, и все чаще возникают 
ситуации, доносящие до всех, что король – голый. 

РИА Новости 
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Чему нас не научил Чебурашка 
Недавно умер Леонид Шварцман. Мультипликатор, автор персонажа, который спустя 50 

лет остается узнаваемым детьми, взрослыми и иностранцами, используемым в качестве 
символа страны, – нечто пушистое с большим ушами, которое и само не знает, что оно такое 
– Чебурашка. Нельзя сказать, что на мультфильмах Шварцмана выросло одно определенное 
поколение детей, его работы родители продолжают показывать и нынешним малышам. Дети 
поют песни крокодила Гены, боятся холодной Снежной Королевы, сопереживают котенку по 
имени Гав и учатся доброте у Чебурашки. 

Сейчас мне 25 лет, и проехав половину страны с социологическим исследованием 
России, мы с коллегами выявили один из самых часто встречающихся трендов на 
перекладывание ответственности за комфортную жизнь на государство. Чуть ли не каждый 
респондент в исследовании произносил фразу «государство должно»: бесплатное 
образование (оно есть, кто не знал), чистые подъезды (в которых мусорят сами жители), 
низкие цены в магазинах (но это же рынок!) и так далее. Недавно я пересмотрела 
«Чебурашку», и у меня возник вопрос, откуда же взялась в людях эта тяга к патернализму. 

Шварцман в своем самом известном мультфильме про друзей Чебурашку и крокодила 
Гену неоднократно демонстрирует: если у гражданина есть потребность в чем-то, надо найти 
единомышленников и просто сделать это своими руками. Никакое государство не построит 
дружбу за гражданина, только личная инициатива. Так герои строят Дом дружбы, чтобы всех 
передружить. Никто не решает за героев, что им нужно или нет, не приходит приказ сверху о 
строительстве, нет жалоб персонажей о том, что кто-то не придумал за них Дом дружбы 
раньше. 

Так и серия про детскую площадку – только добрыми делами герои делают себе имена и 
заслуживают вступления в ряды пионеров. Чебурашка и Гена строят детскую площадку для 
ребятишек, которым негде играть на улице, и они лезут по самым опасным местам города: по 
пожарной лестнице и в канализационный люк. Детям совсем нечего делать, и проблему эту 
решает не чиновник, а добрые персонажи, которые просто хотят помочь. 

Да даже волшебник на голубом вертолете в песенке крокодила Гены бесплатно 
показывает кино. А мы и забыли, что что-то может быть бесплатным, и обязательно в любой 
инициативе ищем бизнес. 

Откуда же взялось это чувство в русском человеке, что некто сверху должен делать что-
то для него и за него? Может, мы стали избалованы подарками чиновников в виде детских 
городков, привыкли к инструкциям жизни, которые нам выдают в Домах юности и творчества? 

Давайте все вместе пересмотрим мультфильмы Леонида Шварцмана, оторвемся от 
дивана и начнем творить мир вокруг себя самостоятельно, а не перекладывать 
ответственность за него на государство. Мы и есть государство, мы и есть страна. И нам 
давно об этом рассказали Чебурашка и Гена, просто мы стали об этом забывать. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.07.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 91  ▲ 4, 40 

EUR 64,33  ▲ 4, 16 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 


